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新疆空前穩定 暴力事件「發生一起打擊一起」

張春賢：恐襲反人類 打擊不手軟

兩會 焦聚

針對去年及近期發生的一系列暴力恐怖事件，張春
賢表示，這些事件與國際背景有關係，與三股勢

力（暴力恐怖勢力、民族分裂勢力、宗教極端勢力）的
滲透、周邊形勢、世界防恐形勢都有直接或間接關係，
同時也有新疆自身特殊的情況。「我要告訴各位，這些
暴力恐怖分子，大家不要以常態的論理來推斷，他的確
不是宗教問題、不是民族問題，基本是以反人類作為基
本標誌，殘害無辜、令人髮指，甚至對耄耋老人、婦幼
兒童、男孩女孩都可以下得了手，這些暴力恐怖分子，
是全黨、全國人民所共同憤恨的，要客觀面對。」

「不能讓屠刀對準婦孺無辜者」
「這些事件並沒有影響到新疆整體形勢的發展，反倒

證明新疆形勢是比較好的，這些壞蛋、反動分子見不得
新疆形勢的各種好，也把他們逼出來了。」張春賢強
調，對這些暴力恐怖分子不能手軟，「今後發生一起，
堅決打擊一起，發生一件事，果斷處置一件事。不能讓
他們的屠刀對準我們的婦幼兒童、對準我們的人民、對
準我們的無辜群眾！」
此外，張春賢在會後記者的「圍堵」中特別指出，維

穩和人權是兩個概念，所謂的維穩是指社會秩序穩定，
更多的尊重人民的人權，使人民群眾生活在一個民主、
自由、法制為主的社會中。新疆正在向這個方向努力，
讓法制的精神在新疆生根開花。

新疆主席：反恐需國際通力合作
針對「東突」活動是否會影響中國與巴基斯坦關係問

題，新疆自治區主席努爾．白克力稱，確實發現有「東
突」分子和鄰國的恐怖分子有 千絲萬縷的聯繫，但中
國的鄰國巴基斯坦官方一再聲明，在反對針對中國的任
何暴力活動方面會維護中國的國家主權與核心利益。但
他同時強調，新疆維穩的基礎依然薄弱、形勢依然嚴
峻，維穩的任務也依然非常艱巨。「反恐除了要做好內
部的防範和依法打擊外，還需要國際上的通力合作。」
努爾．白克力最後強調，在新疆，穩定是發展進步的

前提，發展是硬道理，是第一要務，穩定是第一任務、
第一責任。要確保新疆社會大局穩定，要堅決全面、嚴
格、堅決執行憲法和法律，絕不容許任何人以任何方式
干擾憲法和法律的實施，絕不容許以任何借口反對黨的
領導和社會主義制度，絕不容許以任何形式破壞國家統
一、民族團結、社會穩定。

香港文匯報訊（兩會報道組 王曉雪、凱雷）

反恐、反疆獨問題一向是中外媒體關注全國人

大新疆代表團的焦點。新疆自治區黨委書記張

春賢昨日指出，上月28日發生的喀什葉城事件

與「東突」有關，當局會堅決反恐，「發生一

起堅決打擊一起，決不能讓他們的屠刀對準無

辜的群眾。」他並強調，暴力恐怖事件不是宗

教問題，不是民族問題，而是反人類的活動。

但目前新疆維穩無需增兵，「新疆社會空前穩

定，我們是自信的，不會做新的調整。」

藏官開放 贏得尊重

賈慶林：
國共反台獨增互信

劉奇葆：僧人享有基本社會服務

西藏主席：煽動自焚違人類良知

絮

香港文匯報訊（兩會報道組 王曉雪、凱

雷）新疆的社會穩定和發展歷來受到中外
媒體的密切關注，儘管今年通往新疆廳的
路線「九曲迴腸」，需從一樓上到三樓，穿
過曲曲折折的通道，再乘電梯回到一樓，
到訪記者人數仍有增無減。
新疆代表團全體會議吸引200餘名中外記

者採訪。記者所見，張春賢在會議期間頻
頻咳嗽，聲音略顯沙啞和低沉，似有感冒之狀，
但面對記者的瘋狂圍堵，張春賢仍態度坦然，並
努力擴大音量，在重重包圍中回答記者提問。

支持官員微博問政
去年兩會期間，張春賢開通騰訊微博，成為微

博史上級別最高的官員，受到廣大網友的稱讚。
在回答本報記者提問時，張春賢對於當前官員進
行微博問政的做法表示肯定和支持。
張春賢表示，儘管去年兩會後關閉了微博，但

對群眾反映的問題進行了認真梳理，並逐條給予
了回答，「我非常高興的是，通過這種方式，新
疆在微博問政、關注民生方面有了很大進展，不
少官員這一年裡開通了微博，包括阿克蘇專員穆
鐵禮甫、黃三平書記和人大代表田文。」張春賢
說：「我相信這種勢頭還會發展下去，我也會更
加加以重視，支持他們用好這個平台，以便使更
多人民群眾的信息直接反映到各級領導幹部中。」

■張春賢咳嗽頻頻，不時端杯喝水。

香港文匯網尹琳 攝

■西藏人大代表團向媒體開放，吸引大

批中外記者前來採訪。 路透社

花會兩

香港文匯報訊（兩會報道組 凱

雷、趙一存）針對四川藏區出現僧侶
自焚問題，西藏自治區主席白瑪赤林
(上圖)昨日表示，現在社會人人都有
話語權，沒必要採用此類過激行為，
而人的生命只有一次，不希望任何人
去自焚。他並譴責煽動自焚者違背了
人類良知和道德的底線。
西藏人大代表團昨日向媒體開

放，吸引了來自國外和港澳台及內
地逾170名記者到場。白瑪赤林在回
答本報記者提問時表示，不管誰去
自焚，都是不人道的。人的生命是
最寶貴的，不應該提倡自焚。「現
在社會人人都有話語權，沒必要採

用這種過激行為，不應該走極端。」

政府重在搞好民生和教育
白瑪赤林說，珍惜生命和人本身

也是藏傳佛教的教義和教規，所以
不管是誰煽動或鼓動採取自焚這個
方式，都是不應該的。自焚是極不
人道的，也違背了藏傳佛教的教
義。他指出，自焚的慫恿者和支持
者，應該受到法律的嚴懲。
在被問及如何看待達賴在西藏爭

奪藏族年輕人和寺廟僧尼的問題
時，白瑪赤林表示，達賴確實在爭
奪年輕一代，不過於西藏自治區政

府而言，更重要的是把民生和教育
搞好。「西藏的任務就是把中央賦
予的優惠政策落實好，把教育辦
好，把民生改善好，我相信，人心
所向，老百姓會跟黨走，跟 社會
主義走。」他指去年西藏適齡兒童
入學率達到98%。至於寺廟裡的一
些僧侶追隨達賴的問題，他則指
出，寺廟畢竟是寺廟，是社會的一
個組成部分，他們是唯心主義者，
「我們要尊重他們。」

此外，近日有消息稱西藏大學因
維穩問題被封鎖，拉薩市長多吉次
珠回應，根本沒有此事。

香港文匯報

訊（兩會報道

組 劉坤領）昨

日是四川省人大代表團開放

日。記者早早來到會場「勘察

地形」，為報道做準備。與其

他開放代表團一樣，小組討論

與記者席位有 固定安排，書

記、省長與記者距離有點遠，而且

隔 一條隔離線。

小組代表發言後，媒體提問開

始，記者們都走到隔離線附近。不

久話筒就交到了美聯社記者手上，

美國記者用流利的中文提出有關藏

區僧侶自焚的問題。會場上記者席

一陣騷動。這個問題先由甘孜州及

阿壩州的地方代表回答。由於代表

坐的位置靠後，攝像記者多來不及

轉換機位，代表卻已經被文字記者

圍了起來，錄音筆、話筒就有十來

個。

眼見拍攝不到發言代表，美聯社

高大的攝影記者 急了，他拿起攝

像機就要衝過隔離線。工作人員急

忙把他拉住，他用中文嚷 「我拍

不到，拍不到」。見到這一幕，四

川省的兩名新聞官急中生智，他們

把隔離線往前移動了一米，而且幫

他把攝像機移動到警戒線以內，

選好無遮擋的位置拍攝。隨後，四

川新聞主管讓所有攝像記者可以到隔離線內拍

攝，場面終於安靜了下來。

會後，參會的一名海外記者稱，她有兩個沒

想到：沒想到藏區自焚問題的提問機會給了國

外記者，沒想到新聞官會幫攝像記者換機位。

「很多代表團隔離線都有安保的，根本不可能

過去，四川團算是『最開放』。」

據中新社7日電 中國全國政協主席賈慶林7
日在北京表示，當前兩岸關係的發展正由開創
期進入鞏固深化期，要持續鞏固深化兩岸關係
和平發展，積極推動兩岸關係取得更加紮實、
更加豐碩的成果。
賈慶林是在參加全國人大會議台灣代表團討

論時作上述表示的。他說，要鞏固和強化兩岸
關係和平發展的政治基礎，繼續按照建立互
信、擱置爭議、求同存異、共創雙贏的方針，
促進國共兩黨在反對「台獨」，堅持「九二共
識」的基礎上，增進互信；爭取在兩岸同屬一
個中國的前提下，求同存異，採取更加積極的
措施，發展兩岸關係。
賈慶林指出，要不斷擴大和深化兩岸各領域

的交流，當前，最重要的是積極促進EFCA(兩
岸經濟合作框架協議)後續商談，爭取不斷取
得新的成果。充分發揮兩岸經濟合作委員會的
功能，促進兩岸產業合作取得實質性進展，金
融合作取得新突破，陸資入島開創新局面，提
升兩岸經貿合作水平，惠及更廣大的兩岸群
眾。
同時，要大力加強以弘揚兩岸文化的大交

流，增加民族認同感；要促進兩岸人員往來更
加方便快捷，持續推進兩岸各領域的交流和基
層民眾的交流。　

香港文匯報訊（兩會報道組 劉坤

領及中新社）在四川省代表團會議
後，有國外記者提出藏區僧侶自焚事
件，四川省委書記劉奇葆(見圖)表
示，政府依法保護宗教信仰自由，包
括對寺院裡面的僧人，都提供了醫療
保障等基本社會服務，重要的少數民
族歷史建築也予以保護，因此不存在
「壓制少數民族文化的問題」。

四川阿壩州委副書記、州長吳澤剛
就僧人自焚事件指出，2009年3月以
來，在阿壩州個別寺廟發生了多起僧
人以及還俗人員自焚事件。這些自焚
者有幾個特點。首先，自焚者在實施

自焚前大都高呼「西藏獨立」等分裂
國家的「藏獨」口號；其次，一些自
焚者在自焚前就把自己的照片發往境
外「藏獨」組織，境外「藏獨」勢力
第一時間發佈自焚事件現場照片和自
焚者日常生活照片，進行大肆地違背
客觀事實的炒作。第三，一些境外組
織為了鼓勵自焚，還對自焚者開出具
體的賠償價碼等等。
吳澤剛說，這些都充分說明自焚

活動是一種有預謀的政治策劃。境
內外的「藏獨」分裂勢力和組織把
自焚者吹捧成所謂的英雄，為他們
超度、唸經，對自焚行為進行誘

惑、鼓勵和
支持。這些
都充分暴露
了達賴集團
「藏獨」分
裂 勢 力 策
劃、支持自
焚事件，煽
動更多的僧
尼、群眾來
效仿，用殘
害生命這種變相的暴力和恐怖行為
搞分裂活動，把藏傳佛教引向宗教
極端主義的險惡用心。

香港文匯報訊（兩會報道組

趙一存、凱雷）在西藏人大代表
團會議後，自治區人大主任向巴
平措與主席白瑪赤林接受了記者
的提問，就算被問及藏僧自焚等
敏感問題也一一作答，他們這種
開放態度贏得了在場記者的尊
重。　　
負責點名的向巴主任是香港文

匯報老朋友，五年前他率團赴港
參加香港文匯報承辦的「雪域明
珠、西藏文化周」，推廣西藏文化
旅遊與經濟產業，香港各界的好
客與文匯報熱忱到位的服務給他
留下深刻印象。在記者會上，向
巴主任對香港毫不吝嗇，一口氣
連點三家港媒提問。
香港文匯報記者提問伊始，引

述香港文匯網友的話：「達賴鼓
動年輕僧人自焚，如為他心目的
宗教理想，他為何不去自焚？」
引得各西藏高官到記者一片笑
聲。當問到西藏與香港將如何加
強進一步合作時，白瑪赤林讚
「這個問題好！」他說，今年是香
港回歸15周年，希望借這一機
會，在今年年內組成一個高規格
的代表團赴港招商引資，同時，
亦希望香港方面相關人士能夠到
西藏參加投資建設和發展。
白瑪赤林表示，西藏自治區非

常希望能夠與香港、澳門的企業
擴大在各個領域的交流與合作。
拉薩市長多吉次珠亦表示，目前
已有很多港澳企業在拉薩投資發
展。
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■新疆團記者會結束後，一些記者跳上桌子採訪拍

攝。 中新社

■在新疆廳工作的服務人員。 美聯社

■新疆代表團會議後，新疆維吾爾自治區黨委書記張春賢被記者包圍。 中新社


